

**TCL bus**

Lundi 19 janvier 2026

La classe des milliardaires déclare la guerre aux classes populaires !

L'année 2026 est à peine entamée et, déjà, les menaces s'amoncellent. Après avoir bombardé le Nigeria le 25 décembre, Trump a fait enlever le 3 janvier le président vénézuélien, Nicolás Maduro, pour mettre la main sur le pétrole du pays. Puis il a une nouvelle fois menacé de bombarder l'Iran. Il vise maintenant le Groenland et les richesses de son sous-sol, menaçant de nouvelles sanctions économiques les pays qui ne l'accepteraient pas. En réponse, les pays européens ont déployé quelques troupes au Groenland et s'interrogent pour riposter aux sanctions commerciales de Trump par des contre-sanctions.

Le message de violence de Trump contre les classes populaires...

Bruits de bottes, chantage, menaces... En attendant, les budgets militaires s'envolent, et, pour les financer, nos dirigeants veulent s'en prendre encore à la santé, l'éducation, à tout ce qui nous rend service : la guerre des matières premières est déclarée et, si elle ne s'accompagne pas dans l'immédiat d'une guerre généralisée, elle tue déjà en Ukraine ou en Afrique et se double d'une guerre contre les classes populaires.

Aux États-Unis, Trump déploie l'ICE – les flics de l'immigration, des bandes de nervis masqués, armés, qui traquent tous ceux dont ils ont décidé qu'il s'agissait de « migrants ». Des gens, y compris des femmes enceintes, ont été sortis de leur véhicule, jetés à terre et arrêtés. L'ICE se livre à de véritables kidnappings, y compris d'enfants, dans les écoles, les lieux de travail ou les restaurants. À Minneapolis, dans le Minnesota, un flic de l'ICE a abattu de trois balles dans la tête une femme, Renee Good, venue protester contre leurs agissements. Les dirigeants américains assument et osent l'accuser de terrorisme, alors même que la vidéo du meurtre a été vue des millions de fois et que tout le monde a pu entendre le flic assassin, connu pour ses opinions d'extrême droite, lâcher en la tuant : « P... de salope ! » Le message de Trump s'adresse à tous les travailleurs : personne n'est à l'abri de ses coups.

... un message qui vaut aussi ici !

Cela se passe aux États-Unis. Mais que dire, ici, de la façon dont les flics détruisent les tentes où s'abritent les réfugiés, brûlent leurs affaires, traquent en mer les migrants entassés dans des embarcations de fortune, empêchent les sauveteurs de les secourir ? Dans la nuit du 14 janvier, El Hacen Diarra, un travailleur mauritanien de 35 ans, est mort en garde à vue au commissariat du

20e arrondissement de Paris. Il avait été interpellé alors qu'il était tranquillement assis devant le foyer où il résidait : des vidéos montrent les flics le frapper violemment alors qu'il était à terre, dans son sang. Des centaines de personnes ont manifesté dimanche devant le commissariat. C'est une première réponse à cette violence policière raciste récurrente ici aussi, qui en appelle d'autres !

S'organiser pour que la peur change de camp !

Trump et les dirigeants des pays capitalistes se disputent les richesses de la planète, mais la véritable ligne de démarcation qu'ils sont tous en train de tracer est celle qui sépare les milliardaires, au nom desquels ils gouvernent, de nous tous. C'est à nous tous que les Trump, mais aussi les Macron, ont déclaré la guerre. Sauf qu'ils sont loin d'avoir gagné ! En déchaînant ses brutes dans le Minnesota, Trump a provoqué une réaction populaire : des milliers de personnes patrouillent pour pister les commandos de l'ICE, les mettre en échec et exiger leur départ. Et les exactions de Trump ont peut-être fini par créer les conditions d'une grève générale dans tout l'État : tous les travailleurs du Minnesota sont appelés à faire grève par leurs syndicats vendredi 23 janvier.

Aussi puissants qu'ils se croient, les grands de ce monde ne peuvent rien sans nous, car c'est nous qui faisons tout. Alors, il faut nous préparer à la riposte pour remettre les pendules à l'heure, pour que la peur change enfin de camp !

Les secondes durent des heures... dans cet ascenseur

Pas d'amélioration en vue pour les ascenseurs et les escalators hors service. Le Sytral a bien adopté un grand plan de rénovation à l'automne, mais on devrait en voir les effets seulement fin 2027. Les équipements ont en moyenne entre 22 et 23 ans : ce n'est pas étonnant qu'ils commencent à flancher... et ce n'était pas obligé d'attendre les pannes à répétition pour agir. Dans cette histoire, le Sytral partage les fautes avec Keolis puis RD Lyon, responsables du matériel et des sous-traitants successifs qui peinent jusque-là à juguler la situation.

En attendant, l'accès au réseau est compliqué voire impossible pour ceux qui en auraient pourtant bien besoin, les personnes âgées, en situation de handicap, les familles avec poussettes, etc. Lève-toi et marche !

Poulets dans les transports : ça vole pas haut

A nouveau, la sécurité dans les transports en commun a été l'occasion pour la droite de soumettre une nouvelle proposition totalement démagogique. Véronique Sarselli, candidate LR aux métropolitaines de 2026, veut déployer une police des transports qui comporterait jusqu'à 200 agents.

Comme si cela pouvait prévenir les problèmes : la police ne peut intervenir qu'après coup et ne fait alors que réprimer, ce qui assouvit les pulsions sécuritaires mais ne règle pas les problèmes ! Et au vu du financement proposé, à hauteur de 8 millions d'euros, nul doute que la répression sera violente... Millions qui ne seront pas investis dans la gratuité du réseau, dans la formation de médiateurs, dans le développement de l'offre, autant de mesures qui peuvent prévenir les conflits !

Nouvelle attaque contre le droit de grève

Les sénateurs et députés de droite ont à nouveau sorti une proposition de loi visant à réduire drastiquement le droit de grève. Non seulement ils veulent interdire celles-ci jusqu'à 6 heures par jour sur une période de 7 jours, mais il serait impossible de faire grève sur des périodes fixées à l'avance. Cette loi durcirait encore davantage celle de 2007, qui déjà à l'époque complexifiait les procédures pour que les travailleurs des transports se déclarent grévistes.

Et même si la proposition de loi finissait par être écartée, le projet à long terme de la droite et du

patronat restera le même : étouffer toute contestation avant même qu'elle n'existe. Mais à trop vouloir retenir la vapeur, la pression monte et peut finir par exploser.

Solidarité avec le peuple iranien !

En Iran, le régime a réprimé dans le sang la révolte qui avait secoué le pays depuis deux semaines. Des bilans provisoires font état de plus de 10 000 tués et de dizaines de milliers de blessés, et la répression ne va pas s'arrêter de sitôt.

Trump, après avoir menacé le régime des mollahs d'intervention militaire, s'est ravisé – peut-être temporairement –, assurant que « les tueries ont pris fin ». Mais pour lui comme pour les puissances impérialistes, ce n'est pas la vie des travailleurs qui compte dans de telles révoltes, mais bien les intérêts géopolitiques et la stabilité.

Et ils ont bien conscience que la voie ouverte par le peuple iranien est celle qui peut mener au renversement de l'ordre établi. Alors toute solidarité avec le peuple iranien.

Lyon ouvrière et révolutionnaire : la parole aux travailleurs !

Le NPA-Révolutionnaires se présente aux élections municipales et métropolitaines 2026 à Lyon, avec la liste « **Lyon ouvrière et révolutionnaire** », menée par **Raphaëlle Mizony, étudiante**, et **Anthony Bruno, cheminot**. Face à Jean-Michel Aulas, le patron multimillionnaire, et Grégory Doucet, l'écolo bourgeois de centre-ville, il est plus qu'important de faire entendre notre voix de travailleurs !

